Повелительное наклонение

1. Образование глаголов повелительного наклонения
	Настоящее, будущее время в

изъявительном наклонении        
	единственное число
	множественное число

	учат,     научат

спрячутся

бросают (ю=йу)
	     учи,     научи
     спрячь  ся

     бросай
	учите ,      научите
спрячьтесь

бросайте


2. Формы глаголов повелительного наклонения

	2л. единств. и множеств. число
	1л. множественное число
	3л. единств. и множеств. число

	Пора, красавица, проснись!
Выгоните гусей!
	Посадим деревья на нашей улице
	Да здравствует солнце!
Пусть солдаты немного поспят


Примечание: В значении повелительного наклонения могут выступать другие глагольные  формы: сослагательное наклонение (Ефим, ты бы пошел к нему ) ;  изъявительное наклонение (Поедем скорее домой.), инфинитив (Не высовываться из окон!) 
3. Правописание глаголов повелительного наклонения
                                       Употребление ь

	познакомь
отрежь
	познакомьте

отрежьте
	познакомься

приготовься
	ляг

лягте (искл.)


-ите  ; -ете  во втором лице во множественном числе
	инфинитив
	изъявительное наклонение

(настоящее время или будущее простое 2л. мн.число)
	Повелительное наклонение

2л. мн. число

	писать – I спряжение
смотреть – II спряжение

сказать – I спряжение 
	вы пишете
вы смотрите

вы скажете
	Пиши! Пиши + те!
Смотри! Смотри + те!

Скажи! Скажи + те!


4.Запомни!
	инфинитив
	повелительное наклонение

	
	правильно
	неправильно

	лечь
	ляг,   лягте
	«ляжь»,    «ляжьте»

	положить
	положи,   положите
	«положь»,  «положьте»

	класть
	клади,    кладите
	«ложи»,    «ложьте»

	ехать
	поезжай,   поезжайте  
	«едь»,  «едьте»,  «ехай»,  «ехайте»

	бриться
	Брейся,   брейтесь
	«бройся»,  «бройтесь»


